

¿QUÉ PASÓ EN DUBAI?

COP28 O LOS LÍMITES DEL AMBIENTALISMO CORPORATIVO

1

CONTEXTO

La Conferencia de las Partes de la CMNUCC es la conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP28), en esta ocasión se llevó a cabo del 30 de noviembre al 12 de diciembre de 2023 en Dubái.

2

OBJETIVO

Para la organización es una oportunidad crucial para tomar el rumbo correcto y acelerar la acción para afrontar la crisis climática, ante la evidencia de los récords de las temperaturas y los fenómenos temporales extremos que afectan a la población.

3

CONTRADICCIONES

Se siguen anteponiendo los intereses de los corporativos transnacionales dentro de la lucha climática, por lo cual siguen siendo incapaces de marcar una ruta clara de descarbonización y ni las obligaciones de los países a que se ajusten a las indicaciones científicas.

4

LÍNEA ROJA

Poner fin a los combustibles fósiles quedó como una redacción confusa, no establecieron criterios diferenciados y alineados con las indicaciones científicas.

5

EVIDENCIAS

El documento final es una muestra más de las presiones del ambientalismo corporativo, reflejando la falta de compromiso por parte del Norte global y el uso de la imprecisión en el lenguaje y su desinterés por asumir la responsabilidad explícita en las pérdidas y los daños.

GRANDES OMISIONES

- No reconoce la deuda ecológica, es decir obvia la responsabilidad histórica de los países del Norte global.
- Sigue ausente el reconocimiento a las personas, y los conocimientos de los pueblos indígena, o las referencias conceptuales y prácticas a los enfoques de derechos humanos ni perspectiva de género.
- Estas discusiones dejan desprotegidas a las poblaciones y regiones más vulnerables y se aleja aún más de la justicia socioecológica.
- El Norte global no reconoce la ilegitimidad de la deuda y sigue siendo incapaz de aceptar la responsabilidad financiera sobre las pérdidas y daños que enfrentan los países y sociedades más vulnerables.

"no existe ninguna ciencia, ni ningún escenario, que diga que la eliminación progresiva de los combustibles fósiles es lo que va a permitir alcanzar el 1,5" Sultan Al Jaber. Organizador COP28



Referencias:

Ecologistas en Acción (11/12/2023)El último borrador presentado en la COP28 ignora la urgencia de poner fin a los combustibles fósiles. Tomado de: <https://www.ecologistasenaccion.org/305622/el-ultimo-borrador-presentado-en-la-cop28-ignora-la-urgencia-de-poner-fin-a-los-combustibles-fosiles/>
Ecologistas en Acción (13/12/2023)COP28: La hipocresía frena el abandono justo y definitivo de los combustibles fósiles. Tomado de: <https://www.ecologistasenaccion.org/305945/cop28-la-hipocresia-frena-el-abandono-justo-y-definitivo-de-los-combustibles-fosiles/>
Paddison, Laura (4/12/2023). El líder de la COP28 afirma que "no hay ciencia" que demuestre la necesidad de eliminar los combustibles fósiles y alarma a los científicos. CNN Español. Tomado de: <https://cnnespanol.cnn.com/2023/12/04/lider-cop28-dice-no-hay-ciencia-eliminar-combustibles-fosiles-trax/>